

Zeitschrift: Sprachspiegel : Zweimonatsschrift
Herausgeber: Schweizerischer Verein für die deutsche Sprache
Band: 65 (2009)
Heft: 1

Rubrik: Zum vorliegenden Heft

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Von Ernst Nef, Redaktor

Im zweiten Teil seines Beitrags über Bastian Sick stellt Jan Georg Schneider vorerst nochmals die wichtigsten Punkte seiner Kritik an den Sprachkriterien dieses nicht nur in Deutschland sehr populären Sprachpflegers zusammen; wichtiger sind in diesem Beitrag dann die bedenkenswerten grundsätzlichen Überlegungen zur Problematik der Sprachregeln und des Umgangs mit ihnen. (1. Teil s. Heft 6/08)

Unter dem Stichwort «Typoundso» kommt wieder einmal der Gestalter des «Sprachspiegels», Armin Meienberg, zu Wort. Er hat Kochbücher unter die Lupe genommen und macht keinen Hehl aus seinem Ärger über die Schlammperei, mit der diese Bücher oft gestaltet worden sind.

Im «Sprachspiegel» werden immer wieder auch sprachpolitische Themen – vor allem aus der Schweiz – behandelt. Caroline Brohy beschreibt in ihrem Beitrag eingehend und umfassend die Entwicklung der Zweisprachigkeit von Biel/Bienne und wie die Stadt und ihre Bevölkerung mit den diesbezüglichen Problemen zuretkommen.

Beachten Sie bitte die Voranzeige in diesem Heft (S. 32) und merken Sie sich den 16. Mai; da findet die Jahresversammlung des SVDS in Basel statt!

